

## Isabel Velasco, nueva presidenta de la SECh: "Queremos dignificar al escritor"

Isabel Velasco Baraona está sorprendida y un poco asustada por la labor que deberá cumplir como nueva presidenta de la Sociedad de Escritores de Chile (SECh). Pero no cree que vaya a ser tan difícil dirigir una entidad que desde su creación, hace 60 años, había estado encabezada exclusivamente por hombres.

"No, para nada, porque ellos son lo más encantadores que hay y yo me crié en una familia de puros hombres (es la única mujer entre cuatro), así que estoy acostumbrada a tratar con ellos", dijo a LAS ÚLTIMAS NOTICIAS en su oficina de Prodemu (Promoción de la mujer), donde se desempeña como jefa del departamento de arte.

Flores y un enorme lienzo de felicitaciones por ser la primera mujer que presidirá la SECh adornaban ayer su escritorio. "Fue algo absoluta y completamente sorpresivo para mí", aseguró la escritora, que obtuvo la primera mayoría en las elecciones del sábado (178 votos).

Con siete libros publicados (seis de poesía y una novela, "Recuerdos del

olvido"), Isabel Velasco trabaja en la SECh desde 1974. Fue secretaria general durante la presidencia de Luis Sánchez Latorre, un período que recuerda como "duro y peligroso. Teníamos que defender a los escritores perseguidos y preocuparnos de los exiliados..." Luego presidió la comisión de derechos humanos y ha integrado el directorio por más de 15 años.

"Esta vez me presenté a las elecciones con el deseo simplemente de seguir trabajando y me encontré con esto. ¡Es algo tremendo para mí! Porque estoy frente a una responsabilidad y a un desafío espantoso. Sé que va a ser difícil, pero quiero hacerlo lo mejor posible. Mi deseo es, antes que nada, reivindicar a los escritores, lograr que tengan una previsión. No hay derecho de que tengamos que estar haciendo colectas para ayudarlos cuando se enferman".

Entre las prioridades de su gestión —dijo— estará también reinstaurar el Premio Alerce y conseguir la participación de la SECh en el jurado del Premio Nacional de Literatura.

Hermanas del subsecretario del Inte-

rior, Belisario Velasco ("que también escribe poemas") Isabel es amante de la DK y se define como "bien mujer, no feminista". Es separada y no tiene hijos, lo cual constituye para ella "una pena grande". Tiene gran cariño por la Sociedad y los escritores. "Han sido tremendamente generosos conmigo porque reconocieron mi largo trabajo gremial".

—Habrá un matiz distinto ahora que la SECh será presidida por una mujer?

—Creo que sí, porque las mujeres somos más cariñosas, más afectivas. Creo que esta gestión va a ser más familiar y con menos roles. Continuaré en la línea de la administración actual pero abriéndoles cada día más, tratando de mejorar la calidad de vida de los escritores.

De acuerdo con los resultados definitivos entregados ayer, el resto del directorio de la SECh lo compondrán Carlos Mellado, Poli Delano, Jaime Hales, Inés Valenzuela, Antonio Ostoroz, Edmundo Herrera, Salvador Coppola, Jaime Valdivieso, Mario Ferrero y Nais Nómez.



Isabel Velasco obtuvo la primera mayoría en las elecciones y deberá asumir la presidencia el 10 de mayo.

## Isabel Velasco, nueva presidenta de la Sech, "Queremos dignificar al escritor" [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Velasco, nueva presidenta de la Sech, "Queremos dignificar al escritor" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

